

ACTA DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE PROMOCIÓN DEL DESARROLLO REGIONAL, CORRESPONDIENTE A LA QUINTA REUNIÓN ORDINARIA EFECTUADA EL DÍA 16 DEL MES DE OCTUBRE DE 2013.

Siendo las 10:15 horas del 16 de octubre de 2013, en el Salón "1" del Edificio "I", ubicado en Congreso de la Unión No. 66, Col. El Parque, de la H. Cámara de Diputados, se reunieron para celebrar la Quinta Reunión Ordinaria las y los legisladores integrantes de la Comisión Especial de Promoción del Desarrollo Regional, de conformidad con la convocatoria de fecha 7 de octubre del presente año, para el desahogo del siguiente:

Orden del Día

1. Registro de Asistencia

Se pasó lista de asistencia, encontrándose presentes los diputados: Mario Miguel Carrillo Huerta y María Elia Cabañas Aparicio, Presidente y Secretaria respectivamente, así como los diputados integrantes: Patricia Lugo Barriga, Sonia Rincón Chanona, José Luis Cruz Flores Gómez, José Luis Esquivel Zalpa, José Humberto Vega Vázquez y Víctor Reymundo Nájera Medina.

2. Declaración del quorum

En virtud de que se contó con el *quorum* reglamentario, el Presidente de la Comisión Especial, diputado Mario Miguel Carrillo Huerta, dio por iniciada la Reunión Ordinaria.

3. Lectura del Orden del Día.

Acto seguido, la Secretaria de la Comisión, María Elia Cabañas Aparicio, dio lectura del Orden del Día.



- 1. Registro de Asistencia.
- 2. Declaración de quórum.
- 3. Lectura y en su caso aprobación del Orden del Día
- 4. Lectura, discusión y en su caso, aprobación del acta de la reunión anterior.
- 5. Informe sobre la realización del "Primer Foro de Pobreza Desarrollo Regional"
- 6. Propuesta y en su caso aprobación en torno al "Segundo Foro Pobreza y Desarrollo Regional".
- 7. Asuntos generales.
- 8. Clausura.

La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración de los miembros presentes el Orden del Día, siendo aprobado por unanimidad.

4. Lectura y discusión y en su caso aprobación del Acta de la reunión anterior.

La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración de los Integrantes de esta Comisión el Acta referente a la reunión anterior, misma que se sometió a votación y fue aprobada por unanimidad.

 Informe sobre la realización del "Primer Foro de Pobreza y Desarrollo Regional".

El diputado Mario Miguel Carrillo Huerta Presidente de la Comisión (PRD):

Comentó respecto a este tema que se contó con la presencia de todos los ponentes que estaban registrados, en tiempo y forma con los temas incluidos en el programa de trabajo, para realizar el "Primer Foro de Pobreza y Desarrollo Regional" como se tenía previsto.

Heir C



Agradeció el apoyo de la Cámara de Diputados y también de su Grupo Parlamentario por trabajar coordinadamente para la realización de este Foro así como también, agradeció la presencia y participación de las diputadas y los diputados que asistieron.

Finalmente comentó que el Foro tuvo un impacto importante y se va a trabajar con la autorización de las diputadas y los diputados integrantes de esta Comisión Especial para empezar a realizar las memorias de dicho evento y difundir la información a los interesados en el tema.

6. Propuesta y en su caso aprobación en torno al "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional".

El diputado Mario Miguel Carrillo Huerta Presidente de la Comisión (PRD):

Comentó que dado que quedaron algunos temas pendientes en el "Primer Foro de Pobreza y Desarrollo Regional", solicitó la autorización de las diputadas y diputados integrantes de esta Comisión Especial, para empezar con la preparación para la realización del "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional"; respecto a este tema agregó que el Instituto Politécnico Nacional se acercó para ofrecer sus instalaciones como sede y participar como coorganizador de este "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional" en el cual se propone que se realice en la Escuela Superior de Economía (ESE) el 28 de noviembre del presente año.

Concluyó diciendo que es necesario que los integrantes de esta Comisión aprueben la realización de dicho evento, con el fin de comenzar a delinear su estructura. Así mismo solicitó a las diputadas y los diputados que tengan alguna propuesta para su realización la envíen, para que sea incluida en el "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional".

4

....



La diputada María Elia Cabañas Aparicio (PRI): Sometió a consideración de los Integrantes de esta Comisión la aprobación del "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional", mismo que fue aprobado por unanimidad.

7. Asuntos Generales.

El diputado Mario Miguel Carrillo Huerta (Presidente de la Comisión PRD): Comentó que es necesario impulsar a través de esta Comisión Especial la ampliación del Fondo Regional, asignada para el Presupuesto de Egresos 2014, dada la importancia de promover iniciativas en esta materia y así poder incidir eficazmente en el desarrollo nacional.

La diputada Patricia Lugo Barriga (PAN): Habló respecto al "Primer Foro de Pobreza y Desarrollo Regional" en el cual comentó que se llegaron a diversas conclusiones en las cuales se resaltaron algunos de los elementos que hay que impulsar para una estrategia del desarrollo regional adecuada, tales como: la generación de empleos; incremento de ingresos a los ya empleados; proyectos productivos; incremento de activos productivos; transferencias monetarias del gobierno; y programas de empleo temporal, lo cual consideró una guía excelente para poder incidir de una manera positiva en las cuestiones regionales.

Finalmente mencionó la importancia que tiene la creación de infraestructura sobre todo carretera, ya que ésta permite la interconexión de los mercados y sus economías como medios de desarrollo.

La diputada Sonia Rincón Chanona (PVEM): Comentó que respecto al tema de Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, se adhiere a las propuestas de presentar iniciativas que amplíen el Fondo Regional y que vayan encaminadas realmente al desarrollo regional, debido a que dicho Fondo es pequeño y es asignado a los gobiernos de los Estados, pero al llegar existen tantas necesidades que finalmente no se aplica al desarrollo regional.

Althur of



Puntualizó que México es muy rico, muy próspero, pero considera que no se han sabido dar los pasos necesarios y puntuales para que realmente se alcance ese desarrollo.

Finalmente, expresó su felicitación al Diputado presidente de la Comisión por la realización del "Primer Foro de Pobreza y Desarrollo Regional" y manifestó su interés de asistir al "Segundo Foro de Pobreza y Desarrollo Regional".

El diputado José Humberto Vega Vázquez (PRD): Mencionó lo importante de promover el desarrollo regional; sin embargo, agregó que es lamentablemente que el gobierno no ha sabido impulsar el potencial que tenemos en riqueza nacional, para aprovechar ventajas competitivas, y comparativas para lograr incidir en proyectos productivos que detonen el crecimiento nacional.

Puntualizó que si se aplicara adecuadamente el Fondo Regional, generaría un mayor crecimiento, debido a su impacto como detonante de desarrollo en las regiones que conforman células económicas, políticas, sociales, naturales y que de ahí se puede desprender un potencial de desarrollo económico.

Agregó que es bien sabido que algunos gobiernos, por algún tiempo o por sexenios, inyectan recursos a las regiones para impulsar el desarrollo económico; sin embargo, por los cambios en los gobiernos no se les da una continuidad para que realmente sigan creciendo estas regiones.

Concluyó que esta Comisión puede incidir para potencializar el desarrollo regional a través de proyectos que impulsen los detonantes de desarrollo, considerando los potenciales regionales y así impulsar la inversión, el empleo y el crecimiento económico.

4

n, el empleo y

()



El diputado Víctor Reymundo Nájera Medina (PRD): Comentó que el desarrollo regional ha estado ligado al interés de los gobiernos en turno y se ha olvidado en los últimos años de que el desarrollo regional es una estrategia de crecimiento económico y social.

Agregó que valdría la pena revisar la normatividad, por ejemplo, de los parques industriales, que alguna vez fueron creados con el objetivo de impulsar el desarrollo económico y actualmente crecen sin control y causan más daños al ambiente y afectan la vida de los pobladores de esas zonas.

Concluye en la importancia de crear una política regional que además considere la conservación del medio ambiente.

El diputado José Luis Esquivel Zalpa (PRD): Comentó que dado que a esta Comisión le corresponde impulsar el desarrollo del país, es de suma relevancia que a través de sus integrantes se impulse para que logre ser una Comisión Ordinaria.

La diputada Patricia Lugo Barriga (PAN): Mencionó su inquietud acerca de que, al parecer, en este año no van a ser considerados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, el programa "tres a uno para migrantes"; por tal motivo solicita al Presidente de la Comisión que revise si esa partida ya no aparece para este año, para que a través de esta Comisión se reactive debido a la importancia que tenia para los migrantes.

El diputado Presidente Mario Miguel Carrillo Huerta de la Comisión (PRD):

Mencionó que con respecto al tema del Presupuesto de Egresos de la Federación 2014, si alguno de los diputados integrantes tiene alguna sugerencia acerca de algún proyecto regional que se pudiera aplicar en su localidad, lo canalice a esta Comisión para que se pueda impulsar o canalizar hacia el

Millie

4

6

d



Programa Regional, de tal manera que se vaya integrando una carpeta completa de proyectos.

El diputado José Humberto Vega Vázquez (PRD): Habló acerca del desorden en las megalópolis, en el cual no hay una política de planeación afectando al campo debido a una migración de las zonas agrícolas a las zonas urbanas.

Finalmente, concluye que para lograr una mejor convivencia y una mejor funcionalidad, es necesario plantear una política.

El diputado Presidente de la Comisión Mario Miguel Carrillo Huerta (PRD):

Mencionó que en su experiencia propia ha observado que los ejercicios de planeación, desarrollo, colaboración, tienen mucho más éxito cuando son a escala pequeña territorialmente, que cuando se quieren hacer incluso al nacional

Agregó que respecto al tema de 3 a 1 se revisará y se tocará el tema en la siguiente reunión.

Concluyó que la siguiente reunión será convocada para el 13 de noviembre con el objetivo de revisar algunos temas referentes al presupuesto.

8. Clausura.

El diputado Presidente de la Comisión Mario Miguel Carrillo Huerta (PRD):

Siendo las 10:55 horas del día 19 de octubre de 2013, se dió por clausurada la Quinta Reunión Ordinaria de la Comisión Especial de Promoción del Desarrollo Regional de la LXII Legislatura del Congreso de la Unión. En su oportunidad se convocará a la siguiente reunión, que tendrá lugar en noviembre del presente año.

Muchas gracias a todos. Gracias por su presencia. Que tengan un buen día.



LXII LEGISLATURA CAMARA DE DIPUTADOS Dip. Mario Miguel Carrillo Huerta Presidente Dip. Patricia Lugo Barriga Dip.María Elia Cabañas Aparicio Integrante Secretaria Dip. Sonia Rincón Chanona Dip. José Enrique Doger Guerrero Integrante Integrante

Dip. Francisco Alonso Durazo Montaño Integrante

Dip. José Luis Esquivel Zalpa Integrante



Dip. José Luis Cruz Flores Gómez Integrante

Dip. Néstor Octavio Gordillo Castillo

Integrante

Dip. Wictor Reymundo Nájera Medina

Integrante

Dip. José Humberto Vega Vázquez

(ntegrante